

LA REPUBLICA

Diario Independiente y de Información General

EL DIARIO MAS ANTIGUO DE L PAIS.—FUNDADO EN 1886

ADMINISTRACIÓN:
IMPRENTA MODERNA
Frente à la Biblioteca Nacional.
Teléfono Núm. 18

ANO XXVI

SAN JOSE, COSTA RICA, MARTES 29 DE OCTUBRE DE 1912

Núm. 8615

Dirección y Redacción:
Entre la Av. 1a. E.
y la Calle primera Nort
Teléfono Núm. 109
Apartado 175

PILSENER y EXTRA de la Gran Cervecería "LA Victoria" Son las cervezas más apetecidas por los costarricenses

BOLIVAR La Velada de anoche en el Teatro Variedades



Doctor A. Rivas Vázquez

El tema—Bolívar—y el orador—Rivas Vázquez—eran motivos poderosos para que el Teatro Varietades se viera lleno anoche.

Club Sport La Libertad MATCH EN LA SABANA

Hemos tenido el placer de recibir la siguiente invitación:

San José, 25 de Octubre de 1912.

Señor Director de

LA REPUBLICA.

El Club Sport "La Libertad", por nuestro medio, invita á usted para que honre con su presencia la celebración del séptimo aniversario de su fundación, el cual se verificará el dia 3 de Noviembre próximo, con el siguiente programa: 10. A las 9 a. m., en la Sabana, gran match de foot-ball entre la segunda y tercera división del Club.

EL COMITE.

Esta invitación es personal y debe presentarse á la entrada.

Agradecemos debidamente la atención.

Muy estimado señor:

Acuso recibo de la atenta nota que esa Comisión Central se sirvió dirigirme, en mi concepto de Presidente de la Sociedad Americana de Beneficencia de Costa Rica, solicitando la cooperación de la misma para aliviar la angustiosa situación actual de las clases menesterosas de la vecina República de Nicaragua.

Esta Sociedad de Beneficencia, apenas en vía de organiza-

S. WALTER J. FIELD.

POR NICARAGUA

Simpática actitud de la Colonia Americana

San José, Octubre 28, 1912. Señor don Juan Rafael Mata, Tesorero General de la Comisión General de Socorros para Nicaragua.

Presente.

Acuso recibo de la atenta nota que esa Comisión Central se sirvió dirigirme, en mi concepto de Presidente de la Sociedad Americana de Beneficencia de Costa Rica, solicitando la cooperación de la misma para aliviar la angustiosa situación actual de las clases menesterosas de la vecina República de Nicaragua.

Soy de usted muy atento y S.

WALTER J. FIELD.

Leche hasta para tirar

Llamadas por el Sr. Inspector de Escuelas del circuito 2a., don Raúl Chacón, vinieron ayer las maestras de los pueblos vecinos.

La conferencia versó sobre el modo de esterilizar la leche ha-

ta hacerla casi igual á la de la mujer.

Fué muy larga la conferencia, por donde las maestras han salido diciendo que la leche se va a poner tan barata, que va á haber hasta para tirar al cielo y aumentar la vía láctea.

Robo en poblado

Quéjase Juan Ruiz de que de su casa en San Pedro del Mojón, le fueron robados varios muebles.

A punto fijo no sabe quién es el ladrón; pero sospecha de un individuo Velis y de otro Agui-

nada.

LA GUERRA DE LOS BALKANES



YOUSSEF ZIA PASHA

El embajador Yusuf Zia Pasha, ha hecho declaraciones á la Prensa Americana acerca del conflicto de los Balkanes. Dice que para el Gobierno turco no tiene nada de alarmante el conflicto,—que Turquía tiene la razón y la justicia y que espera tranquila la victoria final de sus ejércitos.

CONSTANTINOPLA, 26.—De conformidad con informes oficiales, los turcos derrotaron al ejército principal servio, compuesto de 100,000 hombres, en las inmediaciones de Kumanovo,

pues los servicios se han esparcido en la fuga. También informan

que el ejército servio ha tenido enormes bajas. Seguid, pues, valientes compatriotas, no en el camino de la aniquilación, por

medio de la muerte, sino por la

vía que nos guía por la senda de

la libertad indicada y patrocinada

por el género humano civilizado,

haciendos dignos de

nuestras reputaciones, coronando

vuestras frentes con las glori-

as que la civilización consagra

a todo benefactor.

SOFIA, 27.—El ejército defensor de Kirk Kilish, compuesto de

20 a 50 mil hombres y comandado

por dos pashás, fue tomado

días después de repetidos ataques. Otra despacho dice que los búlgaros avanzaron por centenares á

los turcos, tomandoles toneladas

de elementos de guerra, varios

cañones "Krupp" y unos cuantos

materiales de guerra. Pregunta-

do que fué el General Pahinoff

sobre la importancia, según su

opinión, de la toma de Kirk Kilish, dijo: "Imagináos un hom-

bre completamente fuerte y sa-

no a quien se le han cortado los

pies, sin tener otro medio dispo-

nible para continuar su marcha;

¿qué le queda qué hacer? Ren-

dirse á discreción de sus enemig-

os. Parece que el combate entre

Kirk Kilish y Adrianópolis

ha sido efectivo, habiendo habi-

do miles de turcos prisioneros.

En Stara Zagora fueron captura-

dos 300 turcos, y muchos otros

se ahogaron en el río Maritsa,

tratando de escapar. Esta ma-

ñana se anunció que algunas de

las fortificaciones de Kirk Kilish

fueron tomadas después de var-

ios días de un obstinado combate.

LONDRES, 27.—Oficiales in-

gléses que por muchos años han

estado estudiando las prepara-

ciones que los Balkanes han es-

tado haciendo en el ramo militar,

se inclinan á creer que el ejér-

cito bulgaro está en posesión

de la línea de Adrianópolis y

Mirk Kilish con una fuerza que

se estima en 70,000 hombres, y

que el ejército otomano apenas

sí se ha presentado en la escena.

Los críticos militares dicen

que el ejército bulgaro ocupa

ventajosísimas posiciones en las

alturas de Kirk Kilish y que los

turcos necesitan de todo su ejér-

cito para poderlos desafiar de

ellas. Informan que en Kumanovo

tuvo lugar otro fiero en-

cuentro, reclamando cada cual

la victoria.

CONSTANTINOPLA, 28.—In-

formes oficiales de hoy dicen que

el ejército servio fué completa-

mente derrotado, mientras los

servios aseguran haber tomado

una población. Otros informes

dicen que los servios han sufrido

tremendas derrotas de manos de

los turcos.

GOTTINGE, 27.—La última de

las alturas de Scutari cayó hoy

en poder de los búlgaros cuando

los montenegrinos tomaron la

montaña "chirika", derrotando á

los turcos y tomandoles algunos

cañones "Howitzer" de pequeño

calibre.

Se cree que Scutari corre gran

peligro.

ATENAS, 27.—Jorge ha sido

mentionado hoy, aquí, como

candidato á la Presidencia de los

Estados aliados balkánicos, para

que en caso de ser victoriosos, como se espera, se le declare autoridad legítima.

Las potencias serán informadas por los Estados aliados de q' ellos no están dispuestos á permitirles mayor intrusión en los asuntos de los Balkanes.

La toma de Serdžidje ha sido oficialmente anunciada, ejecutada por la 5a. división del Ejército que ha tenido el buen éxito de cortarles la retirada á los turcos atrincherados en la margen occidental del río. La 4a. división continuó su marcha hacia el Norte sin encontrar oposición.

WASHINGTON, 27.—La Legación griega aquí tuvo informes de que en la batalla que hubo ayer en Camovunia sobre el río Vialaklon, los turcos fueron repelidos, tomandoles 22 cañones de montaña, muchos elementos de guerra y muchos prisioneros.

NEW YORK, 27.—Geordana telegrafía de Roma que Teodoro Wolf publica un artículo en el "Herald" en que explica el peligro de la paz europea, en relación con la guerra de los Balkanes, hecho que despierta gran interés en los círculos políticos italianos, á quienes les llama la atención el hecho de que los diarios escriben con una libertad sin precedentes, lo mismo que los tribunales hablan un lenguaje libre.

Wolf cree que Alemania siempre desea permanecer leal á la alianza austro-húngara.

LONDRES, 27.—Dos mensajes de Sofia, de diferentes fuentes, el uno á las 5 y 30 p. m., dicen que Kirk Kilish fué tomada y que si esa noticia es cierta, se le atribuye gran importancia; que Muktarpashá, hijo de Mukhar, en quien sostiene á Kirk Kilish, esperanzado en un refuerzo con que esperaba desbaratar á los búlgaros.

Una información

contra la policía

Según nos informa el Director de Policía, se está levantando una instrucción de orden del señor Presidente de la República, para sentar responsabilidades en los procedimientos calificados de incorrectos, contra una parte del cuerpo policial, en el bochinche de que dimos cuenta en días pasados y en el que la policía tomó una actitud bastante hostil, según nos dicen.

Otra función
en el Variedades
á beneficio de los damnificados de Nicaragua

Se nos informa que la Comisión encargada de arbitrar fondos para los necesitados de Nicaragua, organizará otra velada el miércoles próximo, en el Teatro Variedades.

Según se nos dice, los números serán tan escogidos y seleccionados como los de la velada en el Nacional.

TENTATIVA DE SUICIDIO

BERLÍN, 27.—En Bruselas, la Hamakara, bien conocida cantante de la Ópera, trató de suicidarse saltándose por una ventana del 2o. piso de su habitación, fue llevada al Hospital, donde trató de cortarse la garganta con un vidrio.

— Hoy parte para el Guan-

Cómo tomó la policía el juego de chinos en Puntarenas

"El Pacífico" de Puntarenas dice que el señor Comandante Arias llegó en busca de los chinos y "los excitó al juego y les manifestó" "que estaba dispuesto á concederles permiso para que jugaran previo el pago de trescientos colones". Los chinos aceptaron y entregaron el dinero al Comandante Arias, quien así facultaba el juego.

En ejecución de tal permiso los chinos establecieron el juego con confianza y entonces la policía lo tomó.

Se trataba de una trama urdida, según "El Pacífico", por el Presidente de la República.

La vieja cuestión Caminos y carreteras

Ahora, en este preciso tiempo se que la estación del invierno descarga con más fuerza los manantiales de sus periódicas inundaciones, es cuando más patética e intensamente se experimenta la angustiosa y terrible necesidad de hacer campaña permanente para estudiar los medios más eficaces y posibles de llegar a tener caminos en Costa Rica.

Sabido es que el sistema ensayado con ley especial y todo, de las contribuciones forzadas y proporcionales al propietario, no constituye en el fondo más que una serie de reclamaciones y premios, buenos para acumular una gran cantidad de expedientes y tramitaciones al por mayor, con perjuicio del trabajo invertido tan estérilmente en esa labor.

Ensayese, cuando menos, el sistema de composición individual que a cada comunidad corresponda, bajo el control de las inspecciones oficiales de cada provincia, ó de cada cantón si es posible.

Echando sobre la administración municipal la tarea de que los Ayuntamientos se encarguen de hacer o presentar buenas carreteras, es la obra de una función muy pasiva, porque ni los Municipios suelen estar adinerados (no disponen de múltiples rentas como el Poder Ejecutivo), ni las cuotas recolectadas por la

M.

Publicación de una guia gral. de Costa Rica

La obra será de gran utilidad para el país

Hemos visto los trabajos que D. Ignacio Trullas y Aulet tienen hechos para la publicación de una GUIA GENERAL DE COSTA RICA, extensa, completa, que podrá sin duda alguna competir con todas las publicaciones de esta índole, tan corrientes en el extranjero.

Es una labor en la que lleva perdidas muchas noches, y que representa un trabajo consciente y pertinaz, que sólo puede realizarse con notable esfuerzo de voluntad.

La obra formará un tomo de 800 páginas, en el que figurarán como proemio una descripción detallada de la República y su mapa; la Constitución del Estado; una síntesis de su historia, su forma de gobierno, los poderes Ejecutivo, Legislativo, Judicial y Eclesiástico; el Cuerpo Diplomático y consular; la moneda, las líneas de ferrocarriles y todas las de vapores, con sus itinerarios y tarifas de pasajes, transportes y fletes; el Arancel de Aduanas, etc., etc.

La GUIA propiamente dicha la constituirá la descripción detallada de cada una de las provincias, ciudades y pueblos de la República; constando en ella, el clima, las riquezas mineras, los productos agrícolas, con el promedio de cosechas de cada región, las autoridades, instituciones, servicios públicos y privados, los caminos y vías de comunicación, las distancias á la capital del Estado y las de Provincias y demás poblaciones de la comarca, los edificios

Reciba el señor Trullas nuestra voz de aliento, con el deseo de que la obra que publicará te produzca buenos resultados como no dudamos los ha de producir.

HOTEL EUROPA ÚNICO DE PRIMERA CLASE EN PUNTARENAS

Administrado personalmente por su propietario.

143

MANUEL MOISOE

Tenemos un completo surtido de trajes para niños en los cuales se encuentran admirablemente combinadas la comodidad, la higiene y la elegancia.

Para los oficinas un gran surtido de sacos de alpaca.

Legalidad de los exámenes de la Escuela de Farmacia

En la edición de "La República" correspondiente al viernes 25 de octubre, dijo alguien que la Junta Directiva del Colegio de Farmacéuticos, "contra los reglamentos de la Facultad y por sorpresa para entorpecer las labores de los alumnos de la Escuela" había acordado verificar exámenes escritos.

Siento que quien tal escribió COGIERA EL RABANO POR LAS HOJAS, y en mi carácter de Secretario de la aludida Directiva, voy amablemente a demostrarlo: El artículo 10.º del Reglamento interno del referido plantel, dice: "La Escuela de Farmacia depende en todo lo referente á la enseñanza, de la Junta Directiva del Colegio de Farmacéuticos y su dirección y régimen estará á cargo de un Delegado de la misma."

Respecto á la sorpresa que sufrieron los estudiantes y al entorpecimiento en sus labores, la Directiva hace unos quince días tomó el acuerdo al respecto porque bien sabe que los actuales alumnos de la Escuela de Farmacia corresponden en debida forma á los esfuerzos de los ilustrados Profesores del Plantel. Los exámenes escritos á que se refiere ese acuerdo, se están verificando, y con éstos se está sancionado el honroso y justo criterio que de los jóvenes estudiantes se han formado el Profesorado y la Directiva del Colegio de Farmacéuticos, ambos de común acuerdo en abolir los exámenes de rellumbrón.

Ahora si tome usted el rábano.

CARLOS M. SALAZAR O.
607.

INFORMACION DEL EXTERIOR

NEW YORK, 26.—Becker ha sido declarado culpable de asesinato en 1er. grado. El 30 de noviembre será sentenciado. Probablemente será la ejecución.

HABANA, 26.—Intentaron matar al General Menocal, á la llegada del tren especial en que venía de regreso de Sabanilla, donde fué á una excursión electoral. El carro en que él venía fué acribillado á balazos. El General, revólver en mano, salió á la plataforma del carro, no obstante que sus amigos le suplicaban no saliera.

WASHINGTON, 27.—Huelgan los camareros de los hoteles.

LONDRES, 27.—Se ha botado al agua, en Davenport, el acorazado "Marlborough", siendo madrina Miss Givendolyn Churchill, hermana del Ministro de la Guerra.

MADRID, 27.—En el teatro

Barbieri hubo un gran mitín de los ferroviarios, en el cual Iglesias y otros atacaron duramente al Gobierno por información en sus procedimientos.

NEW YORK, 27.—Informan que el nuevo Prefecto de Iquitos, Enrique Segarra, nombró Gobernador en Manaos á Eduardo Palacios, Superintendente de las Aduanas de Iquitos.

CORRE EL RUMOR DE QUE PENDIENTE EL CONFLICTO, UNA GRAN FUERZA COLOMBIANA Y PERUANA SE DISPUTARAN LA REGION DEL PUTUMAYO. El Ministro de Relaciones fue preguntado por el Corresponsal del "Herald", quien

informó que el rumor, manifestando que las relaciones entre ambos países son cordiales y que es probable que se arregle un "modus vivendi" pendiente el fallo arbitral de delimitación territorial.

TOME PETRONINA

Haz de noticias

SERVICIO DE RONDAS

REO DE HOMICIDIO

Salió para Alajuela, á la orden del Juez del Crimen de aquella provincia, el reo de homicidio Dolores Solís, remitido por el señor Gobernador de esta ciudad.

PAREZ QUE SE DESPLOMA

En la Calle 4a, Avenida 6a, se cayó parte de una pared de la casa de las hijas de don Mateo Molina.

No hubo desgracia personal.

La otra parte de la misma pared amenaza ruina.

ATROPELLO

La señora Isabel Ulate presentó queja de que un lechero de apellido Solís Sánchez, la atropelló con la bestia que montaba.

ASEPSIA

Se está desinfectando, bajo la dirección de la Jefatura de Sanidad, la casa en donde falleció la señora Tomasa Torres.

HOSPITAL

Ingresaron los enfermos Santiago Morales Chacón, Toribio Juarez Fonseca, Otoniel Martín y Paula Monge Sánchez; procedentes de Cartago, María D. Fonseca y Agapito Brenes.

QUEJAS

La señora Hermelinda Castro

Valverde presentó queja de que varias rameras de la vecindad la insultan y la tiran piedras.

ACCIDENTE

Hubo necesidad de sacar de una zanja el automóvil número 11, lo mismo que el número 23.

VIDRIOS ROTOS

Varios individuos quebraron varios vidrios el sábado pasado, después del baile del Nacional, en el edificio de la Inspección General de Hacienda.

La policía capturó á un grupo, pero nadie supo quién fuera el de los vidrios.

INUNDACION

En la Plaza de Collección vive desde hace un año, en una carpa, Avilino Piedra Robles. Tiene cinco niños, es muy pobre, y con los últimos aguaceros fue víctima de una inundación. Sin desgracia personal.

DEFUNCIONES

En el Paso de la Vaca, murió un niño, de nombre Rafael, hijo de Rosa Cordero.

En el barrio llamado "Peor es nada", falleció repentinamente, sin asistencia médica, Ramona Cristina, hija de Luisa Quirós.

RESOLUCIONES

1. Quiero apartar la tentación de delante de mis empleados en lugar de colocarla ante ellos.
2. Quiero abandonar mi vieja gaveta libre, que ninguna protección ofrece al dinero tan duramente ganado.
3. Quiero saber qué empleado comete errores y qué otro vende más artículos y me propongo compensarlos en consecuencia.
4. Quiero hacer de modo que mis clientes estén satisfechos, evitando descuidos y olvidos y facilitando la rapidez en el servicio.
5. Quiero estar en el negocio atendiendo y saludando á los compradores y probándoles que aprecio su clientela, cosas que no puedo hacer si me concreto á estar detrás del mostrador.
6. Quiero retirarme á mi casa poco después de cerrar mi Establecimiento con la seguridad de que mi dinero y mis cuentas han sido manejados correcta y cuidadosamente.
7. Quiero poder estar en mi casa tranquilo y de buen humor y no atormentado recordando créditos no anotados y otros errores cometidos durante el día.
8. Quiero poder invertir más dinero en mi familia y en mí mismo.
9. Quiero disfrutar con sosiego de mis vacaciones, protegiendo mi salud y poniéndome así en mejores condiciones para adelantar en mi negocio.
10. Quiero poner en práctica el "Sistema de Recibo" proporcionado por una Caja Registradora National moderna, porque esto crea una sana propaganda para mi establecimiento y me garantiza que todo el dinero que entra en mi negocio á cambio de géneros, llega á mis manos.

UN COMERCIANTE.

BLISS & ERE. Agentes Generales.

DONDE KOBERG & ECHANDI



MOVIMIENTO DIARIO

NACIMIENTOS

Rafaela, de Rafael Carranza y Rosa Calvo.

Ricardo, de Próspero Calderón y Josefina Argüello.

Francisca, de Josefa Hidalgo.

Gilberto, de Maclovio Montoya y Teodora Mora.

Elida, de Mariano Solano y Domingo Leandro.

Maria, de Liduvina Valverde.

Hernán, de Pedro Castro y Mercedes Carmona.

PASAPORTES

José María Carmona, para Panamá.

Max Soto Fernández, para Panamá.

DEFUNCIONES

José Benavides, 75 años, Catedral.

Arturo Zamora, 1 año, Catedral.

Dora Umaña, 1 año, Catedral.

Francisca Hidalgo, 17 días, Hospital.

PARA GENOVA

Terciando en Cartagena, Cúcuta, Puerto Colombia, La Guayra, Santa Cruz de Tenerife y Barcelona.

Se ofrecen descuentos liberales á los pasajeros de Cabinas que tienen potestes de voz y vuelta y á las familias de cuatro á más miembros.

Los vapores de esta Compañía tienen instalaciones y existen provisiones de insumos y suministros de la más completa.

Para informes dirigirse á Jacobo A. Robles.

Soc. Agen. San José, oficina F. A. Robles, 64.

MADURO & SONS, Agentes.

LIMÓN

Entre ellos don Rafael Ugalde, quien dió un match de foot-ball al cual asistió la banda.

También dió un baile el señor Rafael López.

Y otra simpática fiestecita don Rafael Chavarria, en cuya casa se bailó hasta las cinco de la madrugada, habiendo sido muy bien atendida la concurrencia.

—En el Naranjo celebró su ma-

trimonio el joven alajuelense don Mariano Sáenz con la señorita Casimira Soto.

Con poca concurrencia pero con mucho éxito se llevó á cabo la función de anochecer en nuestro Teatro Municipal. El público agradece á los empresarios las diversiones que proporcionan en estos fastidiosos días de invierno.

—Se anuncia el matrimonio próximo de un activo representante de empresas periodísticas.

—Hace pocos días contrajo matrimonio civil la señorita Mercedes Barquero con un joven mexicano, ampliador de fotografías. Los desposados partirán en breve para el Perú.

—Sufrió una caída la señorita Ernestina Mora. Ya está bien.

CORRESPONSAL.

SAN JUAN DE DIOS DE DESAMPARADOS

El señor Presidente Escobar tiene su despacho casi siempre en la casa de Escobar y como se hacen algunos comentarios condena á su conducta.

—También dió un baile el señor Rafael López.

—Y otra simpática fiestecita don Rafael Chavarria, en cuya casa se bailó hasta las cinco de la madrugada, habiendo sido muy bien atendida la concurrencia.

—En el Naranjo celebró su ma-

SUSCRIBASE A "LA REPUBLICA"

COMPANIA TRASATLANTICA ESPAÑOLA - VAPORES CORREOS

ANTES ANTONIO LOPEZ & CA.

SERVICIO ENTRE GENOVA Y PUERTO LIMÓN

Va a circular en la noche del 27 al 28 Noviembre de 1912, saliendo el vapor de Genova á las 10 P.M. para llegar á Puerto Limón el 30 Noviembre.

FAJETAS Y PASAJEROS. Se ofrecen descuentos liberales á los pasajeros de Cabinas que tienen potestes de voz y vuelta y á las familias de cuatro á más miembros.

Los vapores de esta Compañía tienen instalaciones y existen provisiones de insumos y suministros de la más completa.

Para informes dirigirse á A. COLLADO, Agente.

108 alt

Ropa interior de lo más fino y moderno, camisas, corbatas, pañuelos, bastones, trajes e implementos para cazadores y excursionistas, artículos

Política francesa

La más brillante posibilidad en la próxima elección Presidencial

Dentro de muy breve tiempo se retirará el sencillo M. Fallières de la presidencia de la República Francesa, porque rápidamente se aproxima el término de su periodo de siete años. Ha formado ya todos sus planes para el porvenir. Un departamento de seis cuartos y dos criados, compondrán el establecimiento que formará en París como ciudadano particular. Estos detalles llaman la atención debido a los esfuerzos que se harán muy pronto para sentar en la silla ocupada actualmente por el modesto burgués, a una personalidad nada menos brillante q' la de Paul Deschanel. ¡Qué tan seriamente deben tomarse esos esfuerzos? Tendrán que verificarse algunas reformas en las tradiciones; pero los campeones de Paul Deschanel no vacilarán ante esto. Francia, según explican, necesita en su primera magistratura una personalidad más dominante que las de Loubet ó de Fallieres.

Lo que la República necesita, de acuerdo con ciertos órganos políticos, es la persona apropiada como Roosevelt, ó el genio como Lincoln, ó el orador como Bryan. No puede apreciarse debidamente la magnitud de las ventajas obtenidas por Estados Unidos, hace observar "Le Figaro", de la conspicuidad del personaje que ocupa la dignidad suprema. Francia ha sufrido por el carácter incoloro de sus jefes. Las gentes olvidan que hay una República Francesa, y nadie ha olvidado que existe una república americana. La explicación se tiene en los hombres mismos designados como presidentes, y hasta cierto punto en el carácter de los hombres elegidos como candidatos á la presidencia. Desde este punto de vista, Paul Deschanel, considerado como factor en una campaña presidencial, ha sido alabado por innumerables admiradores. Puede no ser elegido, porque solamente es Presidente de la Cámara; pero la lista de sus aptitudes, según declara un órgano caracterizado de la prensa, es extraordinariamente pa-riente.

Paul Deschanel es el artista, es el poeta convertido en político. Tal es al menos la opinión de la "Action" de París. Su elección para la Academia francesa fué el reconocimiento bien ganado de que era el mejor maestro contemporáneo en el uso de la prosa francesa.

De la vida real, de las cosas que no son arte, de los hombres comunes y de las frases ordinarias, Paul Deschanel no tiene conocimiento alguno. El "Echo" le acusa de que desde su primera juventud este fino caballero tenía que "ser" vestido. No es él el que peina sus cabellos y jamás se ha puesto las botas sin ayuda de su "valet". Eso no significa que sea inútil, sino que sugiere ligeramente que la finaza raramente aristocrática que de él se desprende, hace que cuantos le rodean su hermosa persona se apresuren á servirle. Unos se desviven por traerle su sombrero. Otros se lanzan á abrir la portezuela de su carroza. Todos se inclinan ante él. La delicadeza de las maneras con que agradece estas atenciones hace que se convierta en privilegio el servicio. Es por esto por lo q' él, sospechoso de debilidad en cuanto á su apego a las instituciones republicanas, ha sido elegido para presidir una asamblea que aborreca la monarquía. Su afabilidad tiene la cualidad de ser contagiosa. Cuando preside en la Cámara, los diputados dejan de vociferar, y no hay acrimonia en los debates. Los socialistas revolucionarios se inclinan ante los banqueros y esto no es sino parte de la conciencia general de que no se debe desagrader á M. Deschanel con malas maneras. La Cámara, bajo su influjo, ha sido comparada con un Garden-Party en Versalles, bajo el régimen de Luis XIV.

Uno de los misterios de Paul Deschanel es su estilo en la co-

versación, en la oratoria y en la palabra escrita. Al recibirse como miembro de la Academia francesa, se dijo claramente que debía esta distinción al milagro de su fraseología. Ese milagro se verifica, según la "Action", concediendo la apariencia de significado á palabras que carecen de él. Parece definido, substancial y preciso en sus afirmaciones, hasta el momento en que se las analiza. Entonces todo el significado se evapora, pero queda la belleza. Les da más énfasis á sus efectos en partes con la brevedad y en parte con una combinación peculiar de la voz y del ademán. Tiene un modo de mirar su reloj en medio de un discurso, que la "Action" califica de inexpresivamente impresionante. Obtiene el triunfo en la Cámara algunas veces con sólo la dilatación de las fosas nasales, gesto que resulta con nobleza para nuestros contemporáneos, porque se efectúa en el momento preciso. Esta estrategia y otras por el estilo, hacen concebir la idea de que M. Deschanel carece de arte si se le hace hablar en un momento imprevisto. La verdad es que todo lo ha estudiado en su cama la noche previa, en lugar de dormir. Los diputados se dejan convencer y votan de acuerdo con sus deseos. Su arte es tan perfecto que puede coherchar con un cigarrillo á causa de la gracia que tiene su manera de ofrecerlo.

La diplomacia ha constituido la preocupación principal de Paul Deschanel durante su vida política. No hace mucho tiempo rehusó la embajada de Viena; pero ha viajado á todas las Cortes, como una especie de enviado especial de la República. Cuando los embajadores informan que las negociaciones que se tienen á su cargo se han hecho difíciles ó imposibles; cuando las relaciones de Francia con una gran potencia parecen demasiado tirantes, la personalidad de Paul Deschanel se convierte en el recurso más precioso para su país. Llega á la capital de la potencia refractaria con un acompañamiento cuidadosamente escogido. Da comidas, asiste á bailes. El bastón, el bigote con cosmético, la cigarrera y la naturalidad de hombre educado en el Injo, pasan á ser cualidades diplomáticas. Estas cosas constituyen su único equipo, según la hostil "Action"; pero á creer al amistoso "Temps", podríamos inferir que M. Paul Deschanel es un genio para las negociaciones, un inventor fertilísimo de expedientes y de transacciones. Además, conoce los secretos. Viena tiene sus secretos, Berlín tiene sus secretos y aún San Petersburgo afecta reticencias. M. Deschanel los sabe todos. Regresa á París tan lleno de estos misterios que su más ligera indiscreción podría dar origen á una conflagración europea. Pero es muy discreto y aunque la "Action" se burla de esta idea, siempre ha prevalecido.

De la vida real, de las cosas que no son arte, de los hombres comunes y de las frases ordinarias, Paul Deschanel no tiene conocimiento alguno. El "Echo" le acusa de que desde su primera juventud este fino caballero tenía que "ser" vestido. No es él el que peina sus cabellos y jamás se ha puesto las botas sin ayuda de su "valet". Eso no significa que sea inútil, sino que sugiere ligeramente que la finaza raramente aristocrática que de él se desprende, hace que cuantos le rodean su hermosa persona se apresuren á servirle. Unos se desviven por traerle su sombrero. Otros se lanzan á abrir la portezuela de su carroza. Todos se inclinan ante él. La delicadeza de las maneras con que agradece estas atenciones hace que se convierta en privilegio el servicio. Es por esto por lo q' él, sospechoso de debilidad en cuanto á su apego a las instituciones republicanas, ha sido elegido para presidir una asamblea que aborreca la monarquía. Su afabilidad tiene la cualidad de ser contagiosa. Cuando preside en la Cámara, los diputados dejan de vociferar, y no hay acrimonia en los debates. Los socialistas revolucionarios se inclinan ante los banqueros y esto no es sino parte de la conciencia general de que no se debe desagrader á M. Deschanel con malas maneras. La Cámara, bajo su influjo, ha sido comparada con un Garden-Party en Versalles, bajo el régimen de Luis XIV.

Uno de los misterios de Paul Deschanel es su estilo en la co-

versación, en la oratoria y en la palabra escrita. Al recibirse como miembro de la Academia francesa, se dijo claramente que debía esta distinción al milagro de su fraseología. Ese milagro se verifica, según la "Action", concediendo la apariencia de significado á palabras que carecen de él. Parece definido, substancial y preciso en sus afirmaciones, hasta el momento en que se las analiza. Entonces todo el significado se evapora, pero queda la belleza. Les da más énfasis á sus efectos en partes con la brevedad y en parte con una combinación peculiar de la voz y del ademán. Tiene un modo de mirar su reloj en medio de un discurso, que la "Action" califica de inexpresivamente impresionante. Obtiene el triunfo en la Cámara algunas veces con sólo la dilatación de las fosas nasales, gesto que resulta con nobleza para nuestros contemporáneos, porque se efectúa en el momento preciso. Esta estrategia y otras por el estilo, hacen concebir la idea de que M. Deschanel carece de arte si se le hace hablar en un momento imprevisto. La verdad es que todo lo ha estudiado en su cama la noche previa, en lugar de dormir. Los diputados se dejan convencer y votan de acuerdo con sus deseos. Su arte es tan perfecto que puede coherchar con un cigarrillo á causa de la gracia que tiene su manera de ofrecerlo.

La Comisión que organiza el homenaje á Rafael Angel Troyo, tiene el honor de invitar á la juventud costarricense, á las sociedades y clubs establecidos y al público en general á la peregrinación que irá á Cartago el domingo 3 de Noviembre á colocar sobre la tumba del poeta inolvidado, la corona de laurel que por contribución de 50 céntimos se levanta entre sus amigos. La Comisión ha encargado al Licenciado don Alejandro Alvarado h. de la tesorería y los recibos de cuota irán firmados por dicho señor en los recibos de "Germinal". En el cementerio de Cartago llevarán la palabra por la Comisión el Licenciado Alvarado y los delegados de los estudiantes, los obreros y otros centros. A las personas que la Comisión ha creído que se oponen la idea, se les pasará un recibo de la cuota y las que espontáneamente lo deseen pueden dirigirse al Licenciado Alvarado h. en su bufete. Se publicará oportunamente todo lo que se refiera al transporte de la peregrinación á Cartago.

LA COMISION.

EX: EC: COMM:

San José Golf Club

1912-13

President, Mr. A. Murray; Vice-President, Miss Le Cappelain; Hon. Sec., Rev. H. Cooke; Hon. Treas, Mr. Frank N. Cox. Mrs. Hanckel, Mrs. D. A. Johnson, Miss R. Lordy.

Mr. F. Nutter Cox, Mr. J. G. T. Hemmann, Mr. C. N. Pirie, Mr. W. G. Baker, Mr. Otto Knohr, Mr. S. W. L'Estrange, Mr. B. S. Wathen, Mr. W. N. Brand.

HOUSE COMMITTEE

Miss Le Cappelaine, Miss Lynch, Miss Barrionovo, Miss Ford, Mrs. Johnston, Mrs. C. N. Pirie.

ENTERTAINMENT COMMITTEE

Mrs. F. P. Smith, Mrs. Hanckel, Mrs. Fk. N. Cox, Miss A. Ford, Miss Pradilla, Miss Hanckel, Mr. Fk. N. Cox, Mr. F. P. Smith, Mr. W. G. Baker, Mr. Wilkinson, Mr. G. Knohr.

GROUNDS COMMITTEE

Mr. F. Nutter Cox, Mr. J. G. T. Hemmann, Mr. O. Knohr, Mr. W. N. Brand.

Calle de primera, segunda y tercera vendo á precios médicos.

J. A. ROBLES.

Calle 5 Sur, Avenida 10.

2-15 vs.-542.

El carterista

Encuéntrese en San José á ser el autor del que victimó á quel ladrón de cuya captura, don Luis Castro Ureña, aunque todas las apariencias van contra él. Ayer fué careado con don Luis, pero se guarda la mayor reserva del resultado de dicha prueba.

Este individuo, procesado por varios robos, ha confesado no

Veremos que resulta.

SEÑORITAS MENNING

Pensión para señoritas que deseen aprender francés, Instituto, música, pintura, corte, costura, confección de sombreros, economía doméstica, etc., etc.

Diploma oficial. Altas referencias. Precios moderados

BRUXELLES-BELGIQUE, 26 Rue de Par me

Acabamos de recibir

Heno de Alfalfa Heno corriente

Alfalfa molida

Avena en grano Semilla de Algodón

y toda clase de Afrechos

Almacén de Granos

14 d TOMAS FERNANDEZ & HERMANO.

Escriba Ud. á esta señora

si desea cd. curar á un hombre del vicio de la bebida

Ella lo ha hecho con buen éxito con su esposo, con su hermano, y con gran número de sus vecinos, y ella le dirá francamente cómo ella usó este sencillísimo método con tan excelentes resultados.

Ud. puede usar este método para curar una persona que se emborrache, sin que ella lo note, y sin que el público se entere de sus asuntos privados. La señora Anderson está ansiosa de ayudar á otras personas, por esta razón le aconsejamos con toda sinceridad, que si usted tiene algún ser querido que sea dado á este vicio de la bebida, que le escriba hoy mismo sin falta, y ella le dirá cómo curó á su esposo del uso no excesivo de la bebida.

Ella no le pide un centavo por estos consejos, y por esa razón debería usted escribirle sin demora alguna. Naturalmente ella espera que Ud. se tomará un interés personal en la persona que usted deseé curar de la bebida excesiva, y no que usted le escriba solamente por curiosidad.

Diríjase usted á ella con toda franqueza y confianza:

MRS. MARGARET ANDERSON,

Calle María, Hillburn, New York, E. U. A.

o á fin de hacerlo aún más fácil para usted escriba claramente su nombre y dirección completa en el cupón al pie y envíeles sin demora alguna.

Mrs. Margaret Anderson,

Calle María, Hillburn, New York, E. U. A.

Sírvase escribirme, diciéndome cómo curó á su esposo del vicio de la bebida excesiva, pues yo estoy interesado personalmente en una persona que toma bebidas con exceso.

Nombre _____

Calle y No. _____ Ciudad _____

Estado, Provincia ó Departamento _____ País _____

EL TONICO POR EXCELENCIA

La inmensa mayoría de la gente necesita un tónico en la primavera ó al comienzo del verano, por ser época en que el sistema sufre un cambio que afecta á todo el organismo. La debilidad general del cuerpo, el cansancio que se siente, la incomodidad del apetito, la escasa digestión y otro cuadro de inconvenientes que sería profuso enumerar, pero que todos guardan cierta analogía, demuestran que á la sangre le falta vigor y que es menester dársele. Es la época más propicia para tomar las

PASTILLAS RESTAURADORAS DEL DR. FRANKLIN,

MARCA VELCAS

y quedar en condiciones de resistir victoriósamente los enervantes calores del verano por fuertes que ellos sean y larga su duración.

Fiestas Cívicas

Remate de localidades para tablado

El domingo 3 de noviembre á las 12 m. en la plazoleta del Edificio Metálico se rematarán al mejor postor las lotas para tablado en la plaza de la Fábrica para las próximas fiestas cívicas.

Se rematará también el derecho para colocar asientos en la Avenida de las Damas.

Es condición precisa que el precio debe ser al contado y que no pueden principiarse las construcciones antes del día que la Comisión designe al efecto.

GUILLERMO TINOCO, Secretario.

San José, Octubre 25 de 1912.

TEATRO VARIEDADES

Nuevos números cómico-líricos por los aplaudidos artistas LOS FAURE.

Estreno de los interesantes números del Pathé Journal, 105 y 106.

Las sensacionales vistas dramáticas

EL GOLFO FATAL. LOS CELOS DEL COW BOY

PATHE JOURNAL NUMERO 106

PARIS. Matrimonio del vizconde Duncan con la hija del regente del banco de Francia.

ECOS DEL CIRCUITO DE DIEPPE

Collinet y su mecánico quienes fueron víctimas de un accidente al querer adelantarse á un competidor.

Page y su mecánico que resultaron ileso de una caída es- pantosa.

Llegada de Boillot, vencedor del circuito.

AUTEUIL.—Las fiestas se verificaron con un tiempo so- berbio. La moda y el sport se disputaron la atención de los es- pectadores.

DUSSELDORF.—El dirigible "Scuaben" que fué destruido por una explosión.

En un match de boxeo. Billy Papke ha vencido á Marcel Mo- reau.

SAINT-CLOUD.—Partida de globoes del aero club femeni- no "Stella".

El caricaturista Barrere que salió ileso de un choque entre

PARIS.—El gran premio de Paris fue corrido bajo una co- pleja lluvia.

El jueves próximo, exhibición por primera vez del original número.

El jueves próximo se exhibirá por primera vez el atrayente

LOS FANTOCES HUMANOS

Fiestas Cívicas

La Comisión de Fiestas Cívicas de esta capital desea oír propuestas para l siguiente

10.—Provisión de toros que se han de jugar durante cuatro corridas.

20.—Iluminación y decorado

